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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第７回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ２月３日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員  

欠 席 委 員 石原委員 

事 務 局 員 倉澤副主査 渡辺主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

⑵ その他 

  

２ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 公民館業務の見直しについて（答申・写） 

⑶ 各事業の報告及び計画に関する資料 

⑷ 平成２７年度事業に関する資料 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

〔司会〕栃木委員 

司  会  第２３期第７回小金井市公民館東分館企画実行委員の会議を開催する。 

１ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

① 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 １月の出席は１２人前後。講師に新しい方が加わって８名で指導している。

来年度のチラシをお配りした。１０名募集予定。来年度も担当の企画実行委員

は付けず、運営していく予定。２７年度より「成人学校」から「公民館東分館

主催事業・ひがし子ども囲碁教室」へと名称が変わる。 

浅賀委員  募集はいつからか。 

杉山非常勤 ３月１５日号の市報で募集する。募集は通年を通して行う。 

② 成人学校「ママと一緒のヨガ」 

杉山非常勤 １月１５日に実施。当日は大雨でインフルエンザの流行時期とも重なり、２ 

２組申込みのうち、参加は半分の１１組だった。感想文集はお配りした通り。 

企画実行委員の皆さんがお子さんの面倒を見てくださっていたので、参加され 

たママたちは安心してヨガができ、リフレッシュできていたようだった。若い 

世代に公民館を利用していただくため、しばらく同様の講座を続けていく予 

定。 

栃木委員  最初は泣いていたお子さんも、慣れてくるとニコニコして参加していた。 

嵯峨山委員 お母さん方も見える範囲なので、我々に子守を任せてのびのびできていたと 

思う。講師も良かった。ヨガを始める前に参加者に体で気になるところを聞い 

て、ヨガに反映させていてよかった。 

中島委員  ママと子どもが一緒にできるプログラムがあまりなかった。講師に聞いたと 

ころ、お子さんの年齢がある程度そろっていないとそういったプログラムは難 

しいとの事だった。例えば参加はママと赤ちゃんのみにし、上の子は保育付き 

で預かるなど検討しても良い。 

浅賀委員  子どもの年齢等、制限をつけてしまうと参加したくてもできない方が出てく 

     るので、今後も制限をしない方がいいと思う。 

嵯峨山委員 冬だと荷物が多いので、別の季節を考えても良い。お父さんも一緒の企画も 

考えてはどうか。 

杉山非常勤 石原委員からの提案で、エバリーを呼んで子供も楽しめるコンサートをして 

はどうかという意見が出ている。エバリーは保育園に呼ばれて演奏もしてお 

り、パパママ、おじいちゃんおばあちゃんも参加ＯＫとしている。 

 本日いただいたご意見も参考に、来年度の親子向け企画を検討したい。 

③ 新年度高齢者学級「くりのみ学級」 

倉澤副主査 平成２７年度の実施要項、日程表は別紙の通り。１２月に行った反省会（準

備会）で出たご意見と、企画実行委員の皆さんのご意見を盛り込んで組み立て

た。今年度好評だった講師には引き続き講座をお願いした。野外研修は今年度

と同様４回を予定している。料理も今年度と同じ２回を予定しているが、男性

の積極的な参加を促すため、料理の回のみ男性だけのグループを作ってはどう
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かと考えている。 

浅賀委員  ６月野外研修の「葛飾しょうぶ」はどこで鑑賞するのか。 

倉澤副主査 堀切菖蒲園よりは規模も大きく、鑑賞できる時期も長いようなので、水元公

園を考えている。 

浅賀委員  題名に「水元公園」とはっきり書いた方がよい。 

倉澤副主査 検討する。 

中島委員  柴又周辺でバスの駐車場は確保できるのか。 

司  会  観光地なので、大型バスが停められる駐車場は結構ある。昼食会場や水元公

園に停めれば問題ないと思う。 

浅賀委員  皇居参観は金曜はできなかったのではないか。 

倉澤副主査 宮内庁のＨＰでは参観できないのは土日祝日となっている。再度確認する。 

嵯峨山委員 料理の回は男性だけで１グループ作る案は良いと思う。女性が一緒だと男性

は遠慮して手が出しにくい。 

④ 新年度市民講座「文学から見えてくる東北」 

倉澤副主査 日程は先月の会議で報告したとおり、実施要綱とチラシをお配りした。４月 

１５日号市報で募集する。石井先生の講座は多数の申込みが予想されるので、 

応募状況により最大６０名まで受け付ける予定。担当企画実行委員を決めた 

い。（嵯峨山委員・中島委員に決定） 

⑤ 新年度市民講座「わがまち歴史散歩」 

渡辺主事  実施要綱（案）をお配りした。来年度は４回実施。昨年末、講師陣・嵯峨山 

委員、中島委員と打合せを行い、日程を別紙の通り決定した。いずれも第２土 

曜日。内容が決定しているのは、小金井の北西部（学芸大学のあたり）とバス 

を利用しての川崎平右衛門にゆかりの場所の見学。今月１８日にまた打合せを 

行う予定なので、そこで他の日程の内容も決めたいと考えている。 

嵯峨山委員  「川崎平右衛門の事績」は府中の押立村、郷土の森博物館等の見学を考え 

ている。隣の市ではあるがなかなか行く機会がないので、参加者にぜひ紹介 

したいと考えている。 

⑥ 新年度市民講座「ニュース映画に見る昭和史パート２」 

渡辺主事  実施要項（案）をお配りした。日程が別紙の通り決定した。パート１では最 

終回に登戸研究所資料館を見学したが、来年度はどうするか検討中。パート１ 

に参加された方が引き続き多く受講することが予想されるし、講義が少し駆け 

足だった印象もあるので、２年目は５回とも講義でも良いかと考えている。 

嵯峨山委員 ５回の中に資料館見学は入れなくてもいいと思う。興味のある参加者には自 

主的に行ってもらえばいい。 

渡辺主事  担当企画実行委員を決めたい。（嵯峨山委員・中島委員に決定） 

⑦ 新年度成人学校「むかしみちを歩く」 

渡辺主事  実施要項（案）、平成２０年度に開催した「むかしみち」の資料をお配りし 

た。来年度はむかしみちの原点に戻ろうということで、２０年度と同様のルー 

トにしようかと考えている。「むかしみちを歩く」はこれまで土曜に開催して 

きたが、申込者は６０代以上がほとんどだし、土曜は道も混むため平日開催で 

もよいかと考えている。 

各 委 員 異議なし。 
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渡辺委員  では５月８日（金）で講師と打合せしたい。それに伴う実踏も日程が決まり 

次第お知らせするので、ご協力をお願いしたい。（担当企画実行委員、中島委 

員に決定） 

⑧ 新年度成人学校「ジャワ・ガムランの魅力・講習会」 

杉山非常勤 毎年センターまつりにも参加しているインドネシア舞踊家のティニさんよ 

     り、インドネシアの伝統的な民族楽器であるジャワ・ガムランを地域の皆さん 

に知ってほしいとの意向があり、本講座を提案された。謝礼は講師の好意で無 

料とし、全８回中初めの１回のみを公民館主催の成人学校とし、あと７回は自 

主講座として活動してもらう。 

日程は実施要綱のとおり。今年のセンターまつりへの参加を最終目的とする。 

（担当企画実行委員・栃木委員・嵯峨山委員・中島委員に決定） 

⑨ 新年度企画「第２８回東センターまつり」 

倉澤副主査 第１回の実行委員会を４月７日（火）午後２時から開催する。日程等はその 

時に決定するが、７/３（金）・４（土）・５（日）の３日間を予定している。 

また、公民館主催イベントとして「二胡と馬頭琴」の演奏会はどうかと考え 

ている。本町分館でお呼びしたことのある先生で、大変好評だったと聞いてい 

る。コンサート会場は昨年同様ロビーがよいのではないか。 

４月７日の第１回実行委員会では、前半に全体で話し合い、後半は部門ごと 

の打合せを行う。企画実行委員の皆さんも昨年はコーヒー販売と活動の紹介展 

示を行ったが、今回はどうされるか検討をお願いしたい。 

⑩ その他 

中島委員  秋以降に実施予定の企画も、できるだけ３月までに決めておいた方がよい。 

倉澤副主査 「関東の名城」「野川を歩く」についても講師と日程等の調整を始めたい。 

 

（2）次回日程及び今後の諸日程について 

倉澤副主査 今後の日程を確認したい。本日午後２時から三者合同会議、３月３日（火） 

午後２時から東センター消防訓練、３月３１日（火）午前１０時から利用者懇 

談会、１１時からロッカー抽選を予定しているので、参加をお願いしたい。ま 

た、日程は未定だが NPO 委託関係の利用者懇談会を２月と３月に行う予定。 

こちらもぜひ参加をお願いしたい。 

司  会  次回企画実行委員の会議は、３月３日（火）午前１０時から開催する。以 

上で本日の会議を終了する。  

 

 

 

 

 


